
 

В прошлый раз Иаков говорил о том, как мы можем подготовить путь для Бога. 

О том, что нужно остановиться и не спешить, не увлекаться потребительством и всем тем, что, 

казалось бы, нужно, а верить, что мы имеем неизмеримую ценность без всего, чем обладаем. 

Сегодня у нас есть эта прекрасная тема... 

 

Как узнать, что он здесь? Как мы узнаем, что Бог стучится в дверь нашего сердца? Что 

Он идет? 

внутреннее убеждение, что я делаю это неправильно 

- в 17 лет: «Это нехорошо, но я все равно тебя люблю» (история с мамой) 

- Ангел никогда не говорил со мной, Бог, наверное, знает, что это бы меня ужасно 

напугало, но не раз мне приходила ясная мысль, предложение, которое глубоко 

трогало меня и заставляло плакать, и я знала, что внутри это не мое - часто это 

предложения заверения, принятия, любви 

- По мере развития наших отношений наши разговоры с Богом становились все 

более частыми, и поэтому я регулярно слышу вопрос Бога: «Ты действительно 

сказал этому человеку правду?» И не только тому человеку, но и Мне, самому 

себе? Правдив ли ты и добр ли ты сейчас во всем этом? 

- В то же время всегда есть руки, которые обнимают меня, несмотря ни на что - я 

могу сказать Богу все, что угодно, потому что Бог может это принять, и ничто не 

сможет уменьшить Его любовь ко мне. 

 

У каждого из нас здесь есть похожие истории. А теперь давайте вместе посмотрим на 

рождественскую историю и на то, как Бог пришел к ее героям: 

 

Евангелие от Луки 1:26-38 

Ангел приходит к Марии, обрученной с Иосифом, и говорит ей, что у нее будет ребенок - но 

не от Иосифа, а от Духа. Это немного похоже на мыльную оперу - Мария дает согласие 

стать матерью-одиночкой, и происходит исполнение того, о чем пророчествовали 

израильские пророки за 700 лет до этого события - приходит Мессия. 

Луки 1:41-43 

Когда Мария, уже беременная, приходит к своей двоюродной сестре Елизавете, та, ничего 

не говоря ей, понимает, что Мария находится в другом состоянии, а также осознает, что 

ребенок, которого она носит, - ожидаемый Спаситель.  

Услышав эту новость, Иосиф удивляется и хочет тихо расстаться с Марией. В этот 

момент ему во сне является ангел и говорит, чтобы он взял Марию в жены и что ребенок, 

которого носит Мария, - это Божий ребенок, который спасет Его народ от грехов. Иосиф 

слушает и женится на Марии. 

Луки 2:1-19 

Незадолго до даты рождения приходит приказ императора Августа о переписи населения, в 

ходе которой каждый должен зарегистрироваться в своем городе. Для Иосифа это 

означает Вифлеем. И он отправляется в путь вместе с беременной Марией. В Вифлееме у 

Марии начинаются роды, но из-за большого количества людей в гостинице не нашлось 

места, и Мария рожает Иисуса в хлеву. Ангел является пастухам и говорит им, что Мессия 

родится в Вифлееме, и пастухи приходят в Вифлеем к месту рождения. Позже приходят и 

волхвы с востока со своими драгоценными дарами.. 

 

Что может значить для меня то, как Бог пришел в этот мир? 

1) Иисус пришел в мир уязвимым ребенком, а не воином, как все ожидали. 

У Него есть тело, эмоции, бьющееся сердце, и я уверен, что у Него может быть несварение 

желудка или Он может быть веселым, когда выпьет много вина. Он пришел не для того, чтобы 

сражаться в традиционном смысле - доставать оружие. Вместо этого он пришел, чтобы жить с 

нами, учить нас, принимать разнообразие, исцелять, вести за собой. И в конце концов он умер 



 

и воскрес, победив смерть и зло. Но даже это поражение будет достигнуто путем 

самопожертвования, а не жестокой борьбы. 

Бог не принуждает к себе, Он никогда не покорит мое сердце силой. Он будет ждать и 

проявлять терпение. Как в тот момент, когда я решусь сказать свое первое «да, Бог, я 

доверяю Тебе», так и с каждым последующим «да» Его плану для моей жизни. Он 

терпелив со мной, не применяя насилия. 

>>>> Он приходит в мир беззащитным ребенком - даже ко мне Он приходит не с силой, а 

с чуткостью. Он - джентльмен. 

 

2) Иисус родился в бедной семье, и само рождение происходило в очень сложных условиях - в 

хлеву - наверное, не так романтично, как на картинках:) 

 

Разве не было бы проще, если бы он родился в богатой семье? Были бы у него акушерки, 

няни? 

Бог приходит в трудные обстоятельства этого мира так же, как Он готов прийти в 

трудные обстоятельства моей жизни. Мне не нужно быть идеальным, и я не должен 

стараться. Однажды Он уже приходил в хлев.  

>>> Он приходит в мир в трудных обстоятельствах - Он готов прийти ко мне в трудных 

обстоятельствах. 

 

3) Израильтяне ожидали, что кто-то в буквальном смысле сядет на трон, а вместо этого Джей - 

плотник, не имеющий никакого отношения к созданию армии. 

 

Я часто замечаю, что Бог дает мне совершенно другую перспективу. Он не говорит: «Теперь 

брось свою работу», «Теперь обратись к этому человеку», но Он заботится о том, чтобы я 

делал свою работу честно, хорошо, с любовью к другим и к себе. Ответ кроется не в том, чего я 

ожидаю, - он должен быть в том, как я поступаю. 

>>> Он приходит в мир не так, как ожидается, и часто приходит ко мне не так, как я 

ожидаю. 

 

4) Мария, Иосиф, пастухи, Елизавета - у главных героев есть нечто общее. Они доверяют Богу 

и тем самым позволяют событиям происходить. 

 

В то же время Бог доверял им в первую очередь. Он избрал их для этой истории.  

>>>> Бог предлагает такое же отношение к моему сердцу - взаимное доверие. Он верит в 

меня и хочет, чтобы я верил в Него. 

 

5) Бог настолько близок к нам, насколько это возможно, становясь одним из нас. 

Бог сам приходит к нам, чтобы жить с нами, учить нас, принимать разнообразие, исцелять, 

направлять.  

Он никогда не отнимает у нас эту близость, напротив, после распятия и воскресения Он 

говорит: «Я пошлю вам кого-то лучшего, Духа, который будет с вами». В этот момент Бог 

притягивает людей так близко, как только может.  

Он хочет быть как можно ближе ко мне лично. Он хочет жить во мне, в моем сердце. Он хочет, 

чтобы я стал таким же, как Он, и чтобы моя жизнь стала Его жизнью. 

>>>> Бог становится непосредственной частью мира и хочет стать частью меня.  

 

Поэтому я хочу пожелать нам, чтобы Бог был близок к нам в это рождественское время 

и чтобы мы могли ощутить Его приход в нашу жизнь или в ту часть нашей жизни, где мы 

больше всего в этом нуждаемся 


